
CONSULTA ISTRUZIONE
Oggetto: Disegno di legge approvato dalla Giunta regionale
dell’Umbria  delibera  n.380  del  12  aprile  2023  :  “Sistema
integrato di educazione e istruzione per l’infanzia fino a sei
anni  di  età”  e  da  iter  di  presentazione  all’Assemblea
Legislativa.

Incontro on-line

SEMINARIO  CONCLUSIVO
“PERCORSI  E  STRATEGIE  PER
L’ACCOGLIENZA  E  L’INCLUSIONE
DEI CITTADINI DI PAESI TERZI
IN UMBRIA – 28 APRILE
PROG 3793 R.O.S.A: Rafforzamento dell’offerta dei servizi per
l’accoglienza

28 Aprile 2023 Perugia ore 9,00 – 13,30
Sala del Consiglio –Palazzo della Provincia di Perugia-Piazza
Italia, 1-Perugia

Seguirà programma dettagliato
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BARRIERE  ARCHITETTONICHE:
L’UMBRIA VERSO IL PEBA – 21
APRILE
L’UMBRIA VERSO IL PEBA
L’esperienza del Comune di Padova

Venerdì 21 aprile 
Ore 9:30

Città di Castello – Officina della Lana – Sala Multimediale –
Scuola Bufalini

CASSA DEPOSITI E PRESTITI E
ANCI INSIME PER ILLUSTRARE I
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FINANZIAMENTI PER LA PA
L’iniziativa  si  è  tenuta  lunedì  17  aprile  presso  palazzo
Graziani a Perugia

Perugia, 18 aprile 2023 – Il nuovo modello di finanziamento
d’impatto, il prestito green e le opportunità di gestione
attiva del debito. Di questo si è parlato lunedì 17 aprile
presso la sala Conferenze di palazzo Graziani a Perugia nel
corso  di  un’iniziativa,  dedicata  alla  PA  (Pubblica
Amministrazione),  organizzata  da  CDP  (Cassa  Depositi  e
Prestiti)  in  collaborazione  con  Anci  Umbria.  È  stata
un’occasione di confronto con gli enti per condividere i nuovi
criteri di valutazione ed erogazione dei finanziamenti e per
presentare  il  prestito  green,  il  nuovo  prodotto  a  tasso
agevolato,  nato  per  sostenere  gli  investimenti  ESG
(Environmental,  Social,  Governance).  Sono  state  presentate
anche le opportunità offerte in favore degli enti locali per
un’efficiente gestione attiva del debito.

Prima dell’apertura dei lavori hanno portato i loro saluti
Stefania  Proietti,  ufficio  di  presidenza  Anci  Umbria,  e
Cristian Virgili, responsabile business PA centro Italia per
CDP. “Si tratta di un’occasione interessante per capire quali
sono le opportunità attive in questo momento. La CDP è uno
degli strumenti più moderni a disposizione della PA che offre
soluzioni per gli enti pubblici, per rendere attuabili gli
investimenti necessari. Il prestito green è utile anche nella
partita  del  PNRR.  È  un  ottimo  canale  diretto  per  avere
risposte immediate”, ha affermato Stefania Proietti.

“Presentiamo un nuovo modello di finanziamento in favore delle
amministrazioni locali – ha annunciato Cristian Virgili – che
introduce  la  variabile  di  ‘impatto’  sociale  ed  ambientale
degli investimenti realizzati. Desideriamo accompagnare questa
novità con un nuovo prestito che intende premiare gli enti
pubblici che realizzano investimenti green attraverso un tasso

https://anci.umbria.it/cassa-depositi-e-prestiti-e-anci-insime-per-illustrare-i-finanziamenti-per-la-pa/


di interesse agevolato. Inoltre, fino al prossimo 26 aprile,
sarà  possibile  aderire  ad  una  nuova  operazione  di
rinegoziazione  dei  mutui  che  offre  agli  enti  locali
l’opportunità di liberare nuove risorse per il territorio”.

Successivamente  Lara  Togni,  referente  del  team  filiere
industriali  Strategiche  CDP,  Fabio  Fioravanti  e  Tommaso
Latronico, che si occupano delle relazioni business PA centro
Italia  CDP,  hanno  illustrato,  rispettivamente,  “Il  nuovo
modello di concessione dei finanziamenti per la PA”, “Il nuovo
prestito  green  a  tasso  agevolato”  e  “Le  opportunità  di
gestione attiva del debito”. Il materiale informativo sarà
presto messo a disposizione delle amministrazioni tramite Anci
Umbria. 

CRESCE  IL  RUOLO  DEL
COORDINAMENTO ANCI REGIONALI
Il 3 e 4 aprile scorsi si è svolta ad Ancona una due giorni di
incontri e seminari in occasione del fine mandato di Anci
Marche  alla  guida  del  Coordinamento  delle  Anci  regionali.
Coordinamento importante per supportare i sindaci nelle molte
problematiche che si trovano ad affrontare quotidianamente: la
carenza  di  risorse  economiche,  la  stabilizzazione  del
personale  impegnato  nella  ricostruzione  post  sisma,  le
questioni  relative  al  PNRR,  il  ruolo  stesso  delle  Anci
regionali  nella  filiera  istituzionale  con  Anci  Nazionale,
l’accoglienza dei migranti. Tutti temi affrontati ad Ancona
durante Conferenza dei Presidenti, Direttori e Segretari delle
Anci regionali italiane.

La coordinatrice nazionale Valeria Mancinelli ha ricordato che
“abbiamo vissuto e continuiamo ad osservare un’evoluzione del

https://anci.umbria.it/cresce-il-ruolo-del-coordinamento-anci-regionali/
https://anci.umbria.it/cresce-il-ruolo-del-coordinamento-anci-regionali/


ruolo  dell’Anci  e  dei  sindaci  come  livello  istituzionale
sempre più decisivo per fungere da collante con i territori e
che, proprio per questa responsabilità, meriterebbe una più
pronta  risposta  dai  vertici  politici  nazionali”.  “Il
radicamento sul territorio è una risorsa per la Repubblica –
ha  concluso.  “La  capacità  dei  sindaci  di  rimanere  sempre
aderenti alla realtà e la sintesi che Anci riesce a fare sui
territori grazie alle diramazioni nazionali e poi tra loro nel
coordinamento, pur in anni di instabilità politica nazionale
hanno  consentito  di  tenere  ferma  l’attenzione  sui  temi
principali”.
 
L’evento è stato l’occasione per Anci, Anci Umbria e le altre
Anci regionali, per ringraziare Anci Marche per il lavoro
svolto con impegno ed efficacia in questi anni resi complessi
dalla crisi pandemica, il conflitto in Ucraina e le crisi
economiche che ne sono derivate.

Il  presidente  del  Consiglio  Nazionale  Anci  Enzo  Bianco,
intervenuto in collegamento, ha ricordato alcune dei risultati
raggiunti  in  questi  anni  grazie  all’unità  dei  sindaci  a
partire  dalla  richiesta  di  attenzione  ai  Comuni  che  nel
cortile di Palazzo Chigi, proprio dalla coordinatrice delle
Anci regionali, fu indirizzata all’allora Governo. “Eppure –
ha  ricordato  Bianco  –  continuiamo  a  sentire  un  clima  di
freddezza quasi ostile nei confronti dei sindaci e dell’Anci
che si esplicita in alcuni dossier aperti come quello relativo
al numero dei mandati per i sindaci eletti direttamente, unico
paese  in  Europa  insieme  al  Portogallo  a  prevederlo,
l’incandidabilità  al  Parlamento  dei  sindaci  in  carica,  la
necessità di rinnovare il TU degli Enti Locali ormai vecchio
di  oltre  20  anni  e  poi  le  norme  che  riguardano  l’abuso
d’ufficio e la responsabilità contabile”.

La due giorni ha restituito volontà e impegno di tutti per
l’unità, che è l’unica via per far sentire la voce dei Comuni.



 

BILANCI  COMUNALI,  RICHIESTA
DI PROROGA AL MINISTERO
Inoltrata da Anci e Upi al ministro Piantedosi la richiesta
spostamento del termine di approvazione del bilancio degli
Enti locali al 31 maggio 2023.

Leggi la lettera di Anci e Upi

 

 

(Foto dal web)
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I VERTICI DI ANCI UMBRIA IN
VISITA  AL  CORRIERE
DELL’UMBRIA
 
Lunedì  3  aprile  il  presidente  di  Anci  Umbria,  Michele
Toniaccini, ed il segretario generale, Silvio Ranieri, sono
stati  in  visita  alla  redazione  centrale  del  Corriere
dell’Umbria  per  il  quarantennale  della  testata

CONVOCAZIONE  UFFICIO  DI
PRESIDENZA/5 APRILE 2023 ORE
11,30
L’Ufficio  di  Presidenza  di  Anci  Umbria  è  convocato  per
mercoledì 5 aprile 2023 alle ore 11,30 in modalità on-line.

Ordine del giorno:

Comunicazioni del Presidente;
Aggiornamento PNRR;
Progetto Comuni in Europa: aggiornamento;
Illustrazione  bilancio  consuntivo  2022  e  bilancio
preventivo 2023;
Convenzione Anci Umbria – Anci Umbria Prociv;
Legge regionale su Anci Umbria;
Ambiti Territoriali della Caccia – bando;
Varie ed eventuali.
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ERASMUS  PLUS:  UN’OCCASIONE
PER LE GIOVANI E I GIOVANI
UMBRI
ERASMUS PLUS

CHE COS’È?
È  un  programma  finanziato  dall’Unione  Europea  nei  settori
dell’Istruzione,  della  Formazione,  della  Gioventù  e  dello
Sport, che ha lo scopo di:

– incoraggiare la mobilità giovanile in Europa

–  promuovere  istruzione  e  formazione  inclusive  e  di  alta
qualità

– incentivare la partecipazione dei cittadini europei alla
vita democratica

Permette alle giovani e ai giovani cittadini europei di fare
un’esperienza lavorativa all’estero della durata di circa 4
mesi. Partecipando potrai imparare una lingua o rafforzare
conoscenze  linguistiche  già  acquisite,  fare  un’esperienza
lavorativa in un settore di tuo interesse, conoscere un Paese
nuovo e altri ragazzi e ragazze che condividono la stessa
esperienza

ERASMUS + CON ANCI UMBRIA
Il  progetto  di  mobilità  di  Anci  Umbria,  previsto  per  il
periodo 2021-2027, è volto a migliorare le opportunità di
formazione  delle  giovani  e  i  giovani  diplomati  umbri,
dotandoli  di  un  bagaglio  spendibile  dal  punto  di  vista
professionale e personale, grazie all’incontro di più culture
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e Paesi diversi tra loro.

A CHI È RIVOLTO?
Alle  neodiplomate  e  ai  neodiplomati  umbri.  Favorisce  gli
studenti che provengono da percorsi scolastici indirizzati al
marketing e al turismo, ma non esclude chi ha una formazione
scolastica diversa, come ad esempio quella liceale.

FORMAZIONE E CERTIFICAZIONE DELLE COMPETENZE
Le giovani e i giovani partecipanti riceveranno una formazione
di  livello  “europeo”,  indirizzata  all’inserimento  in  una
società  in  continuo  cambiamento,  sempre  più  mobile,
multiculturale  e  digitale.

Il programma mira al confronto con culture differenti, in
grado  di  rendere  i  giovani  sempre  più  competitivi  e
indipendenti.

Garantisce la certificazione e la validazione delle competenze
attraverso il sistema europeo di valutazione (ECVET).

COSA È COMPRESO NELLA TUA BORSA DI MOBILITÀ?

Il volo di andata e di ritorno;
l’alloggio in appartamenti condivisi con altri ragazzi e
ragazze del tuo stesso progetto o di altri progetti
Erasmus;
un pocket money di circa 1000 € (una parte anticipata e
una seconda parte al rientro) come contributo per le
spese di vitto e svago.

Inoltre, per tutta la durata della mobilità potrai contare
sulla presenza di tutor in loco e di un tutor italiano a
distanza.

COME PARTECIPARE?
Partecipare è molto semplice: scarica il bando e segui le
istruzioni. Se rientri nei soggetti ammissibili (cioè se hai
rispettato i limiti di età indicati del bando e hai fornito la



documentazione  richiesta)  verrai  contattata/o  per  un
colloquio, attraverso il quale riceverai un punteggio che ti
darà la possibilità di essere selezionata/o.

QUANDO ESCONO I BANDI?
In questo momento i bandi escono con cadenza quasi mensile.
Tieni d’occhio il sito di Anci Umbria o i nostri social.
 
ALCUNI DATI
Nel corso del precedente progetto “Travelling into the heart
of Europe”, dal 1 ottobre 2019 al 30 luglio 2022, abbiamo
erogato: 26 borse di mobilità per Malta, 28 per la Francia, 25
per la Spagna, 25 per l’Irlanda, per un totale di 104 tirocini
lavorativi.  Nell’attuale  progetto  “Accreditamento”  le
destinazioni designate sono Francia, Belgio, Albania e Spagna.

Erasmus Plus è un’occasione preziosa di crescita alla quale
non puoi rinunciare!

INOLTRE…
Se sei un po’ più grande e non più neodiplomato, ci sono tanti
programmi  Erasmus  Plus  tra  cui  potrai  trovare  quello  più
adatto a te: SCOPRILI QUI

Se hai dei dubbi o hai bisogno di ulteriori informazioni,
segui i social di Anci Umbria, usa la ricerca interna di
questo sito, oppure chiamaci al numero 075-5721083 o scrivici
su info@anci.umbria.it o raffaellaricci@anci.umbria.it
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NUOVO  CODICE  APPALTI:  PRIMA
NOTA ANCI
Lo schema di decreto legislativo sul nuovo Codice Appalti,
attuativo dell’articolo 1 della legge 21 giugno 2022, n. 78
(legge  delega),  è  stato  approvato  definitivamente  dal
Consiglio  dei  Ministri  del  28  marzo  2023.

È  importante  segnalare  che  l’entrata  in  vigore  del  nuovo
Codice è disposta al 1° aprile 2023, ma le sue disposizioni
trovano applicazione a decorrere dal 1° luglio 2023.

È inoltre previsto un periodo transitorio, fino al 31 dicembre
2023,  che  prevede  l’estensione  della  vigenza  di  alcune
disposizioni del d. lgs 50/2016 e dei decreti semplificazioni
(dl 76/2020) e semplificazioni bis (dl 77/2021).

Scarica QUI la Nota, per le principali novità di interesse

 

TRASIMENO PER TUTTI, 30 E 31
MARZO I TRE SEMINARI TEMATICI
Si terranno a Castiglione del Lago, Passignano sul Trasimeno e
Tavernelle di Panicale

Il  progetto  intende  creare  le  opportunità  per  il  turismo
accessibile e inclusivo per le persone con disabilità e/o con
esigenze specifiche nell’area dei Comuni del Trasimeno

Perugia, 28 marzo 2023 – Tre seminari tematici per illustrare
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le opportunità e i contributi legati a “Trasimeno per tutti”,
il progetto che ha come obiettivo lo sviluppo di un sistema
turistico accessibile ed inclusivo del comprensorio del Lago
Trasimeno  attraverso  un  intervento  sistemico  basato
sull’approccio  del  “turismo  per  tutti”,  coerente  con  la
Convenzione dei diritti delle persone con disabilità e che
possa essere apripista e modello anche per altri territori
della Regione Umbria.

Gli appuntamenti sono in programma giovedì 30 marzo alle ore
11 presso la sala dell’Investitura di Palazzo della Corgna a
Castiglione del Lago e alle ore 15 presso sala Consiliare del
Palazzo Comunale a Passignano sul Trasimeno; venerdì 31 marzo
alle ore 10 presso il Digipass (situato in Viale della Libertà
1C) di Tavernelle di Panicale.

Il  progetto  intende  creare  le  opportunità  per  il  turismo
accessibile e inclusivo per le persone con disabilità e/o con
esigenze  specifiche  nell’area  dei  Comuni  del  Trasimeno.
Diverse sono le azioni che saranno messe in campo dopo che i
tecnici preposti avranno svolto un’analisi completa e puntuale
sull’accessibilità del sistema turistico del territorio del
Lago.

Trasimeno per Tutti è un progetto realizzato dall’Assessorato
al  Turismo  della  Regione  Umbria  in  collaborazione  con
Sviluppumbria, Anci Umbria e Felcos Umbria, Associazione di
Comuni  per  lo  sviluppo  sostenibile.  E’  finanziato  con  il
contributo  della  Presidenza  del  Consiglio  dei  Ministri  –
Ministro per la disabilità.

Per partecipare ai seminari di giovedì 30 e venerdì 31 marzo è
necessario inviare una email a: a.dionisi@sviluppumbria.it.

mailto:a.dionisi@sviluppumbria.it


LA  DELEGAZIONE  UMBRA
ALL’ASSEMBLEA DI ANCI GIOVANI
A TREVISO
Otto  under  36  hanno  partecipato  alla  12esima  assemblea
nazionale Anci Giovani

Anci Umbria, anche una delegazione di giovani amministratori
umbri ha preso parte a “SiAmo l’Italia”

A Stefano Migno consegnato l’attestato di profitto per avere
partecipato  alla  decima  edizione  del  corso  di  formazione
specialistica in amministrazione municipale di Anci

Perugia, 26 marzo 2023 –  Anche una piccola delegazione di
amministratori umbri ha preso parte a “SiAmo l’Italia”, la
12esima assemblea nazionale Anci Giovani che si è svolta il 24
e 25 marzo a Treviso, presso l’auditorium della Fondazione
Cassamarca. L’appuntamento è stato un’occasione di confronto e
di dibattito tra sindaci, assessori e consiglieri comunali
under 36, esponenti del governo e delegati di enti ed aziende
sulle  questioni  che  riguardano  da  vicino  i  cittadini  e  i
giovani amministratori.

Alla due giorni hanno partecipato il vice coordinatore di Anci
Giovani Umbria, Fabiana Grullini; l’assessore Luca Tramini e
il consigliere Michele Favetta del Comune di Narni; Michael
Alunni Bernardini, consigliere del Comune di Bastia Umbra;
Giorgio  Tenneroni,  consigliere  del  Comune  di  Todi;  Nicola
Paciotti,  consigliere  del  Comune  di  Perugia;  Gabriele
Bazzucchi, consigliere del Comune di Gualdo Tadino; e Stefano
Migno, assessore del Comune di Lugnano in Teverina.

Soddisfatta  la  delegazione  umbra  che,  al  termine
dell’assemblea,  ha  dichiarato:  “Abbiamo  avuto  modo  di
confrontarci  con  amministratori  di  tutta  Italia,  su  temi

https://anci.umbria.it/la-delegazione-umbra-allassemblea-di-anci-giovani-a-treviso/
https://anci.umbria.it/la-delegazione-umbra-allassemblea-di-anci-giovani-a-treviso/
https://anci.umbria.it/la-delegazione-umbra-allassemblea-di-anci-giovani-a-treviso/


importanti  come  sostenibilità,  mondo  del  lavoro  giovanile,
comunità  inclusive  e  pubblica  amministrazione.  Ringraziamo
Anci nazionale e Anci Umbria per aver sostenuto la delegazione
di giovani. L’impegno che ci prendiamo come direttivo dei
giovani amministratori umbri è quello di portare anche nella
nostra  regione  momenti  di  partecipazione,  condivisione  e
formazione  come  quello  vissuto  con  l’assemblea.  Cogliamo
l’occasione di ringraziare anche la Regione Umbria per averci
concesso  l’utilizzo  della  bandiera.  E’  stato  un  gesto
importante  di  fiducia  verso  noi  giovani  amministratori.
L’amore per la nostra regione è certamente uno degli elementi
che ci unisce e ci motiva nella nostra azione amministrativa
sui vari territori”.

Nel  corso  dell’assemblea,  il  presidente  nazionale  Anci,
Antonio De Caro, ha consegnato all’assessore di Lugnano in
Teverina, Stefano Migno, l’attestato di profitto per avere
partecipato  alla  decima  edizione  del  corso  di  formazione
specialistica  in  amministrazione  municipale,  ForsAM  X,
organizzato da Publica, scuola Anci per giovani amministratori
e  dedicato  a  sindaci,  assessori,  presidenti  del  consiglio
comunale,  consiglieri  comunali,  presidenti,  assessori  e
consiglieri  di  circoscrizione/municipio,  presidenti  e
assessori di Unioni di Comuni di tutta Italia under 36.
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